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Réunion DSC : affaires courantes 

Compte rendu du lundi 18 septembre 2017, 11 h, salle 3144 du pavillon J.-C.-Bonenfant 

MEMBRES ORDRE DU JOUR 

 
Convoqués : 
Chantal Beauregard 
Frédéric Bergeron 
Annie Bérubé 
France Bilodeau 
Stéfano Biondo 
Philippe Boisvert 
Joë Bouchard 
Marie-Claude Corriveau 
Marianne Demers-Desmarais 
Richard Dufour 
Alain Gendron 
Mélissa Gravel 
Marie-Claude Laferrière 
Catherine Lamy 
Maude Laplante-Dubé 
Marie Denise Lavoie 
Louise LeBlanc 
Sonia Léger 
Marie-Claude Mailhot 
Emmanuelle P.-Raynard 
Ève P.-Bigras 
Normand Pelletier 
Mélanie Perron 
Gaston Quirion 
Eve Richard 
Chantal St-Louis 
Daniela Zavala-Mora 
 
Secrétaire : 
Catherine Lacoursière 
 

1. Ouverture de la séance 

2. Adoption de l’ordre du jour 

3. Adoption des comptes rendus des réunions DSC des 28 avril 2017 et 
9 juin 2017 

4. Communication savante 

4.1. CorpusUL : poursuite des assemblées / Office 365 / Phase 3 (M. L.-Dubé) 

4.2. Projet de soutien aux revues savantes (M. L.-Dubé) 

4.3. NdeC Libre accès : recrutement / « avant-goût » des activités annuelles 
(M. L.-Dubé) 

5. Gestion de l’information 

5.1. Absence de Steeve Vallières (C. St-Louis) 

5.2. Négociations Springer (MC Mailhot) 

6. Divers et affaires nouvelles 

6.1. Nouveau fonctionnement des rencontres (C. St-Louis) 

6.2. Présentation de Marie Dufour (C. St-Louis) 

6.3. Planification stratégique (C. St-Louis) 

6.4. Journée SIG (J. Bouchard et S. Biondo) 

7. Prochaines réunions 

 

1. Ouverture de la séance 

Chantal souhaite la bienvenue à toutes et à tous, et remercie les personnes présentes pour leur participation. 
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2. Adoption de l’ordre du jour 

L’ordre du jour est adopté à l’unanimité. 

3. Adoption des comptes rendus des réunions DSC des 28 avril 2017 et 9 juin 2017 

Les comptes rendus sont adoptés tel quel. 

4. Communication savante 

4.1. CorpusUL : poursuite des assemblées / Office 365 / Phase 3 (M. L.-Dubé) 

Maude indique reprendre les assemblées départementales, cette année, attendu qu’elles n’ont pas toutes eu lieu l’an 
dernier, dû à la grève du SEUL de l’hiver dernier qui a freiné le processus. Concernant Office365, Maude a offert les 
formations la semaine dernière et une dernière est prévue le 23 octobre prochain. Office365 est une plateforme sur 
laquelle seront migrés, le 21 septembre prochain, tous les documents qui sont actuellement sur les répertoires 
CorpusUL et DSC. Enfin, la phase 3 de CorpusUL, soit d’intégrer les thèses qui sont actuellement dans Archimède 
dans CorpusUL, est en cours.    

4.2. Projet de soutien aux revues savantes (M. L.-Dubé) 

Le 31 août dernier, Maude a présenté le projet de soutien aux bibliothécaires. Une nouvelle revue est ajoutée au projet 
pilote, il s’agit des Cahiers de géographie que Maude et Joë ont rencontrés la semaine dernière. Cette revue va 
essentiellement participer aux tests qui auront lieu en novembre prochain. Le 29 septembre prochain, un atelier portant 
sur l’offre de service global sera offert.  

4.3. NdeC Libre accès : recrutement / « avant-goût » des activités annuelles (M. L.-Dubé) 

Parmi les gens faisant partie du noyau de compétence, Maude annonce que Daniela et Louise n’ont pas renouvelé 
leur mandat pour cette année. Par conséquent, les bibliothécaires intéressé(e)s à faire partie du noyau de compétence 
sont invités à se manifester auprès de Maude. À l’heure actuelle, le noyau est à planifier diverses activités pour l’année. 

5. Gestion de l’information 

5.1. Absence de Steeve Vallières (C. St-Louis) 

À compter du vendredi 22 septembre prochain, Steeve Vallières sera en congé différé pour les trois prochains mois. 
Attendu que son absence va ralentir les opérations reliées aux dons, Chantal propose que ces transactions soient 
retardées au retour de Steeve, en janvier 2018, si possible. Pour toute urgence, communiquer avec Chantal et Chantal 
V. afin qu’elles trouvent une solution. Enfin, le pool de Gestion des collections peut entrer en ligne de compte pour 
pallier des recherches.  

5.2. Négociations Springer (MC Mailhot) 

Le dossier suit son cours et avance bien. Jean-François a communiqué avec Springer afin d’envoyer la liste de tous 
les titres qui devraient être inclus dans la licence, soit des titres qui répondent à 80 % du besoin. La liste finale compte 
523 titres au total et Jean-François est à négocier afin eux afin que ces 523 titres fassent partie de la licence parce 
que la licence négociée et signée en avril ne comprenait pas les bons titres. Un communiqué de presse est en cours 
de rédaction, en vue d’en informer les membres de la communauté universitaire. 

6. Divers et affaires nouvelles 

6.1. Nouveau fonctionnement des rencontres (C. St-Louis) 

Chantal présente le nouvel ordre du jour et ses fonctionnalités. Ce dernier est accessible sur le partage DSC afin que 
les bibliothécaires puissent y écrire les sujets dont ils souhaitent discuter. C’est ainsi qu’est créé l’ordre du jour. Les 
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informations qui s’y retrouvent sont le nom du responsable du sujet, les informations complémentaires au sujet, le 
temps alloué, le thème et, s’il y a lieu, de reporter le sujet à la prochaine réunion, à moins, bien sûr, qu’il ait été réglé 
séance tenante.  

6.2. Présentation de Marie Dufour (C. St-Louis) 

Un tour de table a lieu afin que les bibliothécaires se présentent. Marie Dufour, quant à elle, mentionne qu’elle 
remplace, Stéphanie Bois-Houde, depuis le 28 août 2017, qui sera absente encore quelques semaines. Marie ajoute 
qu’elle détenait déjà une connaissance de la culture de la BUL par, notamment, les faits saillants dossier sur lequel 
elle travaillait par le biais de Marie-Josée Marquis qui lui en confiait la rédaction.   

6.3. Planification stratégique (C. St-Louis) 

La Bibliothèque est en processus de planification stratégique, et ce, en parallèle avec la planification stratégique de 
l’Université. Le 12 octobre prochain, une réflexion sera faite auprès des membres du personnel de la BUL sur façon 
dont la Bibliothèque doit se prononcer. Cette rencontre sera l’occasion pour les employés de faire entendre leur voix 
afin d’avoir du poids sur les orientations qui sont prises à la Bibliothèque. Chantal invite les bibliothécaires à participer 
nombreux à cette rencontre.   

6.4. Journée SIG (J. Bouchard et S. Biondo) 

Joë et Stéfano parlent du contenu pour cette 5e édition de la Journée SIG, qui se tiendra le lundi 20 novembre 2017, 
au Grand Salon du pavillon Maurice-Pollack. Lors de cette journée, il y aura de multiples activités, conférences, de 
même que le concours « Ma thèse en 360 degrés ». Ce concours sera ouvert aux étudiants à la maîtrise et au doctorat 
qui ont un projet ou une problématique avec une composante spatiale et consistera à une présentation orale, d’une 
durée de trois minutes, de leur projet. Des prix de plus de 600 $ y seront offerts. 
 
Par ailleurs, il y a changement de formule par rapport à l’an dernier. Cette année, le comité organisateur de la Journée 
SIG a lancé un projet pilote en collaboration avec l’école primaire Saint-Michel. Les élèves de 5e et 6e année 
participeront au concours « Dessine-moi ton quartier », dans lequel ils produiront une représentation cartographique 
de leur quartier, tout en laissant libre cours à leur imagination. 
 
Stéfano indique que M. Jean Lemire devait être présent à titre de conférencier, mais celui-ci étant appelé ailleurs, 
il sera remplacé par Mme Mylène Paquette, navigatrice québécoise qui fut la première personne du continent américain 
à franchir, à la rame en solitaire, l’océan Atlantique Nord, d’ouest en est. 

7. Prochaine réunion 

La prochaine réunion est le 3 octobre 2017 
 
 

Rédaction du compte rendu : 
Catherine Lacoursière 


